

市民の皆様へ

新型コロナウイルス感染防止対策にかかる南相馬市長メッセージ

1月7日に緊急事態宣言が発出されたことを受け、市民の皆様には1月8日付で、以下の3点についてお願いをしました。

1. 1都3県への、不要不急の往来を自粛していただくようお願いします。その他の感染が拡大している地域との往来についても、その必要性を慎重に判断していただくようお願いいたします。
2. 年末年始に1都3県や感染拡大地域との往来があった方については、リモートワークのさらなる活用や、飲食を伴う懇親会等への参加を自粛するなど、できる限りの配慮をお願いします。
3. 普段一緒にいない人との飲食などは避けていただくようお願いします。

その後、県内、市内において、年末年始の帰省や旅行、飲食、集まりなどを起点とする感染が確認されているため、皆様と2点ほど現状の再確認をさせていただきたいと存じます。

1つ目は、感染リスクがこれまでよりも確実に高くなっていることです。

(感染者の急増)

今から2か月前の11月1日から11月10日の県内の感染者は1日平均で3.1人でした。それが今年の1月1日から1月10日の1日平均は29.7人で、10倍近くになっています。全国的にも感染者が急増しています。

つまり、今までと同じ行動をとっていたとすれば、単純な比較ではありますが、感染リスクが10倍近くになっているということです。

(低温低湿)

さらに気温が低く、空気が乾燥する冬場は、非常に残念ですが新型コロナウイルスにとっては都合が良い季節です。また、この冬は例年に比べ寒さ、乾燥ともに厳しくなっています。

2つ目は、様々な場面に感染リスクが潜んでいることについてです。

(自宅での飲み会)

例えば自宅での飲み会です。自宅を会場にすれば大丈夫だということはありません。お店だろうが、自宅だろうが感染リスクに大きな違いはありません。また、昼間の飲み会は感染リスクが低く、夜間は感染リスクが高いということもありません。

普段から一緒にいない方との飲食は避けていただいた上で、少人数、短時間をチェックポイントとしてお気を付けください。

(屋外での活動)

次にキャンプなどの屋外での活動です。こんな時期に旅行もはばかれるのでキャンプでもしようかということもあるかもしれませんが、屋外だから大丈夫ということもありません。バーベキューなどの飲食の時間、マスクを外しての会話を楽しむと思いますし、テントでの就寝は3密です。野外での行動だとしても飛沫が飛ぶ場面などに注意が必要です。

(長時間・長距離の移動)

友人との長時間のドライブや移動にも注意が必要です。長時間ともなれば、マスクを外して飲食する時間もあるでしょうし、密閉空間での時間の共有には感染リスクが伴います。

(若い方々へ)

このところ、市内でも県内でも、全国的にも無症状の若者が起点と考えられる感染例が多くなっています。帰省や旅行で感染を広げる例も見られます。若者の皆様の行動力、活動力はうらやましく素晴らしいものですが、無症状のうちに感染を広めてしまうという新型コロナウイルスの感染の怖さに十分ご注意ください。

残念ながら、「今まで感染しなかったから、これまでどおりの行動をしていれば大丈夫。」ということはありません。感染のリスクや状況に応じて対応する必要があります。

冒頭の3点のお願いに加え、『感染リスクがこれまでよりも確実に高くなっていること』、『様々な場面に感染リスクが潜んでいること』を改めて確認いただき、マスクを外す場面での行動に徹底的に注意をいただくとともに、外出の機会を減らすなど家族や大切な人とゆっくりとお過ごしくださいますよう、お願い申し上げます。

受験シーズンでもあります。市民の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

令和3年1月11日 午後4時00分現在

南相馬市長 門 馬 和 夫

